

INSTITUT D'ÉTUDES ISLAMO-CHRÉTIENNES (IEIC)

HISTORIQUE

L'Institut d'études islamo-chrétiennes a été créé en 1977 pour favoriser la connaissance de l'islam et du christianisme par les chrétiens et les musulmans, dans un esprit de respect réciproque et selon des méthodes académiques. Durant la guerre du Liban, il a poursuivi ses activités. Depuis la création en octobre 2000 de la Faculté des sciences religieuses, il est rattaché à cette dernière. Il assure un enseignement, des programmes de recherche et de publication et offre également un centre de documentation, il dispose d'un centre du dialogue.

MISSION

De manière générale, puisque l'Institut d'études islamo-chrétiennes est un institut rattaché à la Faculté des sciences religieuses de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth (Liban), sa mission s'inscrit dans celle de cette dernière. Mais plus particulièrement, il vise l'approfondissement d'une compréhension mutuelle entre musulmans et chrétiens.

Les deux traditions religieuses présentes aujourd'hui au Liban, confrontées dans leur diversité aux défis de la modernité, cherchent à répondre aux interrogations vitales de l'homme contemporain. L'institut délivre dans ce but un enseignement fondé sur une méthode objective et interdisciplinaire.

Le dialogue est aujourd'hui une exigence que partagent de nombreux musulmans et chrétiens. L'institut se propose d'offrir des espaces de rencontre, des pistes d'action commune, des programmes de sensibilisation ou de formation à la médiation interreligieuse.

DIRECTION

Directeur : Roula TALHOUK

ADMINISTRATION

Secrétaire : Josette NASRALLAH FREM

CORPS PROFESSORAL

Professeur associé

Roula TALHOUK

Maîtres de conférences

Raymond connu "Guy" SARKIS, Rita AYOUB, Ahmad ZOABI

Chargés de cours

Ahmad HOTEIT, Ahyaf SINNO, Albert YAMMINE, Antoine SALAMEH, Aziz HALLAK s.j., Chantal ABBOUD, Charles MRAD, Dalia MOKDAD, Edgard (EL) HAIBY, Élisabeth ZAKHARIA SIOUFI, Gorges MELKI, Hussein IBRAHIM, Issa DIAB, Leila KASSATLY RIZK, Loubna HAIDAR YOUSSEF, Lina ISKANDAR HAWAT, Mohammad ZARAKET, Nada EID, Nayla TABBARA, Nehmé SALIBA, Nidal AYOUB, Noha MALAEB MALAEB, Rita (EL) CHÉMALY BOU ABDO, Salah BOUJAOUDÉ, Vanessa BREIDY, Wajih MOHSEN KANSO, Yara MATTA

DIPLÔMES

- Master en relations islamo-chrétiennes (arabe et français)
- Diplôme universitaire en religions et droits de l'Homme
- Certificat en culture initiale islamo-chrétienne
- Certificat en formation au dialogue islamo-chrétien



DÉBOUCHÉS

- Enseignement religieux dans les écoles
- Travail dans les ONG qui œuvrent pour le dialogue, la paix civile et les droits de l'Homme
- Performance dans le journalisme religieux
- Recherche dans le domaine du dialogue interreligieux, l'islamologie et la théologie du dialogue.

FRAIS DE SCOLARITÉ

60 % payé en dollars, l'équivalent de 47 \$/crédit
Et 40% en livres libanaises, l'équivalent de 1.118.0000 LL/crédit

DISPOSITIONS PARTICULIÈRES DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR

Article 3 : Régime général des études

2. Le Master en relations islamo-chrétiennes, comme tout master dans le système ECTS, constitue 120 crédits distribués sur 5 semestres (faisable en 8 semestres). La réalisation de son programme peut être étalée, selon les cas, à quatre ans.

